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28e Assemblée générale annuelle des membres 
Mardi 21 mars 2023, 19h00 au P'tit Bonheur de Saint-Camille 

Procès-verbal 
Points Résolutions 
1. Ouverture et mot de bienvenue 
Annik Turmel souhaite la bienvenue à tous. On propose l'ouverture de l'assemblée. 
 
On demande à l'Assemblée de proposer Annik Turmel pour agir à titre de présidente 
d'assemblée et Olivier Brière comme secrétaire d'assemblée. 
 

P. Enzo Marceau 
 
P. Louise Desrochers 
S. Catherine Audet 

2. Lecture de l'avis de convocation   
Annik Turmel fait la lecture de l'avis de convocation 
 

 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour   
Annik Turmel fait la lecture de l'ordre du jour, qui est adopté tel quel. 
 

 
P. Claude Larose 
S. Enzo Marceau 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de l'AGA du 13 avril 2022  
Le procès-verbal est adopté tel quel. 
 

 
P. Marie-Ève Desaulniers 
S. Enzo Marceau 

5. Mot de la présidente 

Annik Turmel témoigne des projets mobilisateurs de l’année : le Plan de développement 
d’une communauté nourricière (PDCN) et le projet Rapprocher des jeunes au 
bioalimentaire qui ont permis des activités rassembleuses. Elle remercie Mélanie 
Pelletier, Sylvain Laroche et toutes les personnes qui s’y sont impliquées! Elle poursuit 
en soulignant la participation et les échanges dans le cadre de la politique familiale. 
Annik évoque des projets importants sur le point de naître, comme le Centre de 
conditionnement et de transformation de Cultur’Innov ou la cuisine collective à la 
Corvée, et auxquels la Corpo a été d’une aide essentielle. Ces projets seront des outils 
de développement importants pour le milieu dans les prochaines années. Elle conclut en 
remerciant les citoyens pour leur implication, de même que la municipalité et les 
organisations locales pour leur soutien essentiel au vivre-ensemble. 

 

 

6. Présentation du rapport d'activités 2022 
Les principales réalisations sont présentées par Olivier Brière : 

• Plan de développement d'une communauté nourricière (PDCN) 
o Rédaction du Plan de développement d'une communauté nourricière à 

St-Camille 
o Présentation publique du PDCN pour bonification avec les citoyens 
o Adoption du PDCN et du plan d'action 2022 par la municipalité 
o Tenue d'une rencontre citoyenne pour préparer le plan d'action 2023 
o Plusieurs projets nourriciers portés par les citoyens et les organisations 

locales 
o Plusieurs projets supportés par la Corporation de développement  

• Entente de développement culturel 
o Adaptation des outils de gestion 
o Réalisation d'un appel à projets (4 projets soutenus) 

 



 
 

Corporation de développement socio-économique 162-C, rue Miquelon, Saint-Camille, Qué. J0A 1G0 
Tél.: 819-340-6187 Courriel : info@corpo-st-camille.ca 

o Soutien aux 9 promoteurs recevant des sommes annuelles 
o Reddition de compte au ministère de la Culture et des 

Communications 
• Politique familiale 

o Formation du comité et rencontres de démarrage 
o Mise à jour des données sociodémographiques 
o Sondages à la population 
o Rencontre de consultation publique 

• Services de garde 
o Recrutement d’une promotrice, Cassandra St-Pierre 
o Développement d’un scénario d’achat avec le Groupe du coin, un 

groupe d'investisseurs locauc, et l’implication de la municipalité 
o Facilitation des démarches avec le Groupe du coin, la promotrice et la 

famille Roy (location de la maison, déménagement, aménagement, …) 
o Démarrage du service de garde en août 2022 

• Supporter la réalisation de projets structurants 
o Financement du Centre de conditionnement de Cultur'Innov.  
o Création d'une route de distribution de paniers de légumes d'hiver. 
o Dépôts de projets culturels  
o Soutien aux activités des diffuseurs et Destination Saint-Camille.  
o Nouvelle signalisation du sentier familial 
o Participation aux Ateliers des savoirs partagés. 
o MRC nourricière : amorce de l’organisation d’un événement régional 

 
7. Présentation du rapport financier 2022 
Caroline Poirier présente le rapport financier annuel. La Corporation dégage un bénéfice 
net de 3 944$ en 2022. Le rapport est adopté. 

 

 
P. Gabriel Bourque 
S. Sylvain Laroche 

8. Prévisions budgétaires 2023 
Olivier Brière présente les prévisions budgétaires 2023, déposée à l’assemblée. On prévoit 
un bénéfice de 5 544 $ en 2023. 
 

 
 

9. Plan d'action 2023 
Olivier présente le plan d'action 2023. Les principaux dossiers qui seront traités par la 
Corpo en 2023 sont : 
1. Mise à jour du Parc municipal 
2. Accompagnement aux politiques municipales 
3. Coordination de l’Entente de développement culturel 
4. Accompagnement au remplacement des luminaires de rue 
5. Zone d’essaimage agricole (motel agricole) 
6. Accompagnement d’initiatives nourricières 
7. Organisation d’événements avec Destination Saint-Camille 
 
Le plan d'action est déposé et adopté en assemblée. 
 

 
P. Elsa Poulin 
S. Enzo Marceau 

10. Élections 
Annik Turmel mentionne que 4 postes sont en élection (Elsa Poulin, Annik Turmel, Nicole 
Laroche et poste vacant). On propose de nommer Elsa Poulin présidente d'assemblée et 
Olivier Brière secrétaire d'assemblée. 
 

 
P. Nicole Laroche 
S. Pierre-Claude Roy 
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On propose l'ouverture de la période de candidatures : 
• Sylvain Laroche propose Annik Turmel 
• Benoit Bourassa propose Nicole Laroche 
• Marie-Ève Desaulniers propose Pierre-Claude Roy 
• Enzo Marceau propose Julien Galtier 

 
On propose la fermeture de la période de mise en candidatures. 
Tous les candidats acceptent de siéger au CA de la Corpo. Félicitations aux élus.es! Annik 
remercie chaleureusement Elsa Poulin sa contribution au CA de la Corpo ces dernières 
années. 

P. Enzo Marceau 
S. Louise Desrochers 
 
 
 
P. Marie-Ève Desaulniers 
S. Enzo Marceau 
 

12. Varia / discussions 
Philippe Pagé fait une mise à jour sur le futur secteur domiciliaire. La demande de 
dézonage à la CPTAQ a été refusée dans un premier temps, ce qui est souvent le cas. La 
municipalité contestera la décision et devra monter un dossier pour faire la 
démonstration de la nécessité de nouvelles possibilités immobilières pour les besoins 
actuels et futurs à Saint-Camille. L’aide des citoyens et des organisations sera précieuse. 
 
Julie Vaillancourt renchérit : si vous connaissez des gens qui recherchent une maison à 
Saint-Camille, il serait important qu’ils envoient un message à la municipalité pour en 
témoigner. Cette information aidera à bâtir l’argumentaire à la CPTAQ. 
 
Claude Larose : les projets présentés témoignent de la vitalité et de la prise en charge du 
milieu quant à ses besoins. Il mentionne également l’importance qu’il y aura à faire 
connaître les services offerts par le Centre de conditionnement de Cultur’Innov. 
 
Philippe Pagé seconde : le Centre est un beau témoignage de l’entrepreneuriat local. Ça 
change la dynamique locale et ça deviendra un pôle d’attraction majeur dans la région. 
 
Sylvain Laroche mentionne qu’il survole le territoire depuis longtemps pour la 
photographie. C’est fantastique de voir le paysage se transformer avec ces projets. À 
titre de membre du Groupe du coin, il témoigne de la fierté du Groupe du Coin envers le 
projet du Centre de conditionnement. 
 
Benoit Bourassa souhaite remercier la municipalité de son engagement envers les 
projets de développement du milieu, depuis des années. C’est essentiel et très précieux. 
 
Catherine Audet questionne la suite du PDCN, qui assure le suivi des actions. Olivier 
Brière précise qu’un comité sera formé et présidé par la municipalité. Les actions du 
PDCN sont portées par ceux et celles qui s’y sont engagés et la Corpo est là pour offrir un 
soutien au besoin. Une rencontre annuelle est organisée par la Corpo pour faire un suivi 
des actions et préparer le plan d’action de l’année suivante. 
 
Annik souligne en terminant l’effort collectif de tous et chacun dans cette construction 
de la communauté. 
 

 

13. Remerciements et levée de l'assemblée 
On propose la levée de l'Assemblée. Annik mentionne qu'une présentation du projet 
Rapprocher les jeunes du bioalimentaire par Mélanie Pelletier suivra. 
 

P. Enzo Marceau 
S. Louise Desrochers 
 

 


